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這是共享書本~ 

希望大家看畢可以傳落去給朋友、家人， 繼續供人閱讀  
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主編的話 

首先謝謝你對環境、環保的關心，願意花一點點時間閱讀《綠林

報》！ 

剛進大學，想必你一定有很多想做的事情，有很多的衷景。那時

的我也一樣，有多不勝數的目標，例如大學五件事、義教、海外

交流等，渴望在大學生活中充實自己。一年過後，升上 year2 的

我，體驗多了，見識多了，也認識了更多的人，卻發現剩下的時

間也隨之變少了。我該如何地過剩下的大學生涯呢？我踏進了迷

茫的時期。難道又是和一年前的我沒有分別？我能對學校、社會

有什麼貢獻嗎？我可以做什麼去改變這個世界？如何令她變得更

美好？ 

後來，我在一次活動中認識了常綠林，也找到了答案。保護環

境、愛護地球，我們從小就學了，但你又是否有去實踐？當有議

員提倡用郊野公園的土地作住宅發展時，你可曾吭聲？不知道你

有沒有發現現時的夏天比以往更熱、冬天比以往更暖和？你可曾

在街上看到半樹半花的木棉？這些都是大自然給予我們的警示，

告訴我們環境正遭受破壞。我不想再做冷漠的一員，等到無法挽

回時才後悔。 

這是我成為常綠林幹事的原因，也是我們編寫《綠林報》的原

意。我們希望透過這本刊物，讓更多的你、你和你了解到現時社

會上的環境問題，然後嘗試改變自己的生活習慣，甚至影響身邊

人。 

我們相信你可以成為我們的一份子，把環保的意識傳遞出去。 
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環保，或見二字已感生厭。 

環保，並非課題僅流於討論，然則卻要你我以行動實踐。 

 

近年，環保團體提倡「走塑」。海洋垃圾，生產者自負，源

頭減廢等概念亦與「走塑」聯繫上。以育養海岸為宗旨，減

少塑膠海洋垃圾，以舒緩堆填區壓力，保護海洋生態。 

塑膠難以分解，一旦流入海洋， 

海洋生物隨即受到威脅。許多 

海洋生物會誤食塑料製品， 

例如海龜常被發現吞食塑料袋， 

而海鳥的胃中也曾被發現有打火機 

和牙刷等塑料製品。這些塑料製品無法消化，往往會引起海洋 

生物的不適乃至死亡。  
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本港快餐塑膠即棄餐具使用率持續高企，其中每年使用 14.4 億

枝塑膠飲管。如葵涌廣場一例，林立的外賣小食店製造每日高

達 9 噸垃圾量。綠色和平亦即斥責快餐店沒有向消費者提供足

夠的餐具選擇，促請其負上社會責任，達至源頭減廢以減塑膠

使用。 

為減少塑料廢棄物，政府早在 2011 年便發起了長達三個月的公眾

諮詢，並於 2015 年全面推行

膠袋收費，零售店提供給顧

客塑膠袋時，每個需收取不

少於五角，違規商鋪將會被

處以 2000 元的定額罰款或受

到檢控。用以協助各個社區回收材料，並推行環保教育的“綠在

區區”項目，也已在五個區落成項目，並投入服務。除此以外，

環境及自然保育基金也同意撥款一千萬元，用於普及公眾環保教

育。 

政府最快在於 2019 年底推行廢物收費，故盼有助減少即棄塑膠

製品。同時所有政府場地的自動售賣機亦會全面停售 1 公升或

以下的塑膠樽裝水。然而，飲水機相關配套不足亦令成效減

低。 
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無奈政府往往只做門面功夫，卻無實則促進回收行動和立法監

管於海岸非法倒置垃圾。當大眾仍未有撕掉包裝紙、除掉樽蓋

等回收習慣，全民 「走塑」要待何日？ 

 

綠色和平成員甘願冒於摩天輪上掛上黃色橫額，姑勿論此舉是

否非，其出發點為向大眾宣傳走塑行動，深信只有如此措舉方

能引起各界關注，豈不令人歎息？ 

 

為著香港的福祉 ，他們行動了。部份食肆亦推出鐵飲管， 生產

者責任亦漸漸成了企業的關注點。 

 

走塑，你又為香港做了什麼？可能你是剛剛進入香港大學的新

生， 想為走塑盡一分力卻無從下手。不必擔心，你只需在日常

生活中稍加注意，多使用雙面打印，去星巴克時自帶飲杯，或

者減少購買一次性包裝的飲品，日積月累，就可為減少污染貢

獻頗多了。 
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港大人眼中的環保 

環保，在你心中是人云亦云的潮語，還是必須遵行的價值呢？

究竟在人人提倡環保的年代，我們如何，為何要過著環保的生

活？ 

 

小編走訪港大收集同學意見，總結出同學都很認同應在日常生

活中提倡環保意識，原因包括認為現時環境污染過於嚴重，資

源有限，長遠而言不利於人類發展等。 

 

那究竟他們的環保知識從何而來呢？遺憾地大家都不約而同覺

得中小學的環保教育不太有效。整體而言大家的環保意識都是

從電視節目，宣傳活動與環保團體的活動得來的，看來我們也

要繼續加油了。 

 

那究竟環境應該全然為人類服務，還是人類應該先保護環境再

謀發展呢？這一次同學的意見比較分歧，有人覺得始終我們都

不是地球的主人，所以要以尊重環境為先，有人卻認為改善人

類生存環境凌駕保護自然環境，敦對敦錯就見仁見智了。 

 

最後大家認為港大校方在推動環保上可以踏出更大的步伐，包

括規定功課必須雙面影印或直接線上繳交，冷氣溫度調整到適

當水平，提倡自攜餐具等政策，繼續提升同學的環保意識！ 
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讓常綠林帶你體驗一個有意義的 o period 

 

鳴謝: 2018-2019 年度常綠林付屬會員 


